



ÉDUCATION

De plus en plus de candidats aux écoles de management

Le classement 2009 du Sigem selon les vœux des étudiants

Rang	Ecole de commerce	Ville
1	HEC	Paris
2	Essec	Paris
3	ESCP Europe	Paris
4	EM Lyon	Lyon
5	Edhec	Lille
6	Audencia	Nantes
7	ESC Grenoble	Grenoble
8	ESC Rouen	Rouen
9	Reims MS	Reims
10	ESC Toulouse	Toulouse

« Les Echos » / Source : Sigem

Toujours plus attractives. Selon les données collectées par leur système de gestion informatique des concours - le Sigem -, les écoles de management ont connu en 2009 une hausse de 5,5 % des candidatures d'étudiants issus des classes préparatoires. 9.417 élèves de ces filières se sont présentés cette année aux examens, contre 8.928 en 2008. Certes, l'évolution est moins importante que l'année précédente : + 10 % de candidats entre 2007 et 2008. Mais la tendance est bien là. « Cela confirme l'attractivité des classes préparatoires, et par là même des grandes écoles. Notre filière offre des garanties de réussite, tout en s'ouvrant sur de nouveaux publics », se félicite Pierre Tapie, président de la Conférence des grandes écoles et directeur de l'Essec. En presque dix ans, les effectifs des classes préparatoires sont passés de 70.000 à 80.000 étudiants.

Au-delà des simples effectifs, l'intérêt du Sigem est, aussi, de fournir un classement de la notoriété des établissements auprès des élèves de classes prépa. Une fois leurs admissions connues, les étudiants doivent effectuer un vœu d'affectation, en direction de l'établissement qui leur paraît le plus performant. Par un jeu de désistements croisés, le Sigem permet de construire un classement des différents établissements. Sans surprise, HEC arrive en tête. Sur 379 admis, seuls cinq ont choisi une autre école, à savoir l'Essec, qui se place en seconde position. Quelques surprises sont notables : six élèves admis à l'ESCP-EAP ont choisi l'Edhec, tandis que deux élèves admis à l'Essec ont opté pour l'EM Lyon.

Le classement permet aussi de départager des écoles traditionnellement au coude-à-coude : ainsi, 225 élèves admis à l'ESC Reims se sont démis pour l'ESC Rouen, tandis que 108 ont fait l'inverse. En bas de classement, certaines écoles ne sont pas parvenues à remplir leurs classes. Tel est le cas de l'ESC Chambéry (59 intégrés pour 70 places), ou de l'ESC Bretagne (21 intégrés pour 70 places).

« **Conservatisme des étudiants** » Autre indication fournie par le classement du Sigem : le taux de sélection des différentes écoles. En la matière, les résultats font le grand écart. Si HEC et l'Essec sont les écoles les plus élitistes - respectivement 9,1 % et 14,6 % des candidats y ont été admis -, certains établissements n'hésitent pas à recruter plus d'un candidat sur deux, comme l'ISC Paris (55 %).

La hiérarchie traditionnelle des écoles n'est pas remise en cause. Le classement reste notamment inchangé par rapport à l'année dernière. Ce que regrette Pierre Tapie : « On sent un conservatisme fort des étudiants : leurs choix sont basés sur ce que leur disent leurs aînés ou leurs professeurs de prépas, mais ils n'évaluent pas dans le détail les projets pédagogiques des écoles », regrette-t-il.

La Conférence des grandes écoles rappelle que ce classement comptabilise uniquement sur les étudiants de classes préparatoires, alors même que leurs établissements sont également ouverts aux étudiants de l'université. Qui sont chaque année de plus en plus nombreux à réussir les concours. A titre indicatif, quelque 20 % des diplômés de l'Essec sont issus des universités françaises ou étrangères.

MAXIME AMIOT